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A8今 ·广州日

10月重要民生
商品价格总体平稳

据介绍，从生产方面看，广
州本地产能总体稳定。前三季
度，全市生猪出栏量为 41.18 万
头，同比增长 74%，生猪存栏量
为42.65 万头，同比增长 94.8%；
粮食产量 9.9 万吨，同比增长
9.4%；水产品产量 32.6 万吨，同
比增长 6.9%；水果产量 75.1 万
吨，同比增长 15.9%；蔬菜产量
273.6 万 吨 ，继 续 保 持 稳 步 增
长。目前全市在田蔬菜面积为
20.7万亩，预计全年蔬菜自给率
超过100%。

从供应方面看，总量充足有
保障。10 月份，广州市生猪日

均屠宰量 2.1 万头，同比增长约
75%；江南果菜批发市场蔬菜日
均 交 易 量 8551 吨 ，同 比 增 长
3.52%；槎头蛋品批发市场鸡蛋
日均交易量480吨；黄沙水产日
均交易量500吨，江村三鸟市场
家禽日均交易量 9.8 万只，水产
和家禽日均交易量与上年同期
基本持平。政府储备冻猪肉规
模为1.4万吨。全市粮食储备规
模 203 万吨，社会流通储存 53
万吨，可满足全市人口9个月左
右的口粮需求。

从价格方面看，有升有降，
总体平稳。监测显示，与9月份
相比，10 月份广州粮油价格保
持稳定，生猪价格降幅收窄，猪
肉价格小幅下降 3.26%，鸡蛋、
塘鱼价格小幅波动，分别下降

1.16%和 0.27%。蔬菜价格有一
定的升幅，广州监测的 32 种蔬
菜综合零售均价上升 6.97%，少
数外地供穗蔬菜品种，如青瓜、
白萝卜、西兰花等零售价格涨幅
达到20%左右。

蔬菜批发和零售
价格有所回落

为应对近期蔬菜价格上涨，
广州市积极采取切实有效措施，
全力做好蔬菜保供稳价工作。
随着各项保供稳价措施的落实，
11 月份以来，广州市蔬菜供应
总量有所上升，多个蔬菜主产地
供穗蔬菜量以及本地产蔬菜进
场交易量均有明显增加，蔬菜批
发和零售价格有所回落，部分前

期涨幅较大的蔬菜品种价格降
幅明显。

11月 7日，江南果菜批发市
场蔬菜交易量 8653 吨，较 10月
份低点增长了 2.45%，其中，本
地产蔬菜进场交易量为474吨，
较 10 月份低点增长了 59.06%。
11 月 7 日，32 种蔬菜综合零售
均价为9.38元/公斤，较10月份
高点回落2.29%；青瓜、白萝卜、
西兰花价格较10月高点分别下
降22.18%、14.75%和22.26%。

当前至明年元旦期间，随着
秋冬季蔬菜大量成熟上市，市场
供应有效增加，预计蔬菜价格将
回落到合理区间；生猪产能基本
保持，猪肉价格将在较低价位运
行，鸡蛋、家禽、水产品、粮油等
品种价格可望保持稳定。

羊城晚报讯 记者李焕坤，通讯
员周华、周兆佳、李嘉辉报道：“非常
感谢退役军人事务部门提供这么暖
心的服务，让我刚回到家乡就找到
了新工作。”11 月 7 日，今年返乡退
役士兵王加龙在 2021 年度荔湾区返
乡老兵“走入职场第一课”系列活动
现场招聘会上感慨地说。据悉，系
列活动采取线上授课、线下互动、参
观见学、专场招聘等方式，着力帮助
退役军人尽快适应社会，提高就业

创业能力，实现从部队到地方的有
效衔接。

记者在现场看到，此次“走入职
场第一课”邀请了区内 15 家拥军爱
心 企 业 到 现 场 开 展 推 介 技 能 培 训
班、创业经验分享。就业专场招聘
会现场，多家企业单位向退役军人
发放各类宣传材料，为他们提供了
一对一的政策宣传、职业测评、面试
辅导、送人到岗、试用期跟踪等全流
程精准就业服务。共有 20 多家企业

提供超过 100 个就业岗位，现场已有
近 30 名退役军人与招聘单位达成就
业意向。

退役士兵赵巨龙表示，从“一站
式”报到服务到全员适应性培训再到
现场招聘会，真切感受到党和政府、社
会各界对退役士兵的关心、关爱，“我
们将保持和发扬部队的优良作风，继
续学习、继续奋斗，为地方的经济社会
建设贡献自己的力量，用实际行动来
回报社会、回报人民。”

羊城晚报讯 记者李焕坤报道：记
者 11 月 9 日获悉，为更好地推动国资
管理智慧化，广州市海珠区“数字国
资”子系统将于 11月中旬正式上线试
运行，预计通过三批次的系统培训及
上线运行，在2022年 1月 31日前完成
海珠区行政事业单位物业信息录入工
作，实现国有资产的全过程线上管理。

据介绍，即将上线的“数字国资”
子系统囊括了物业信息登记、出租管
理、地图展示、统计分析等模块，能实
时动态监控物业情况，有效解决区属
单位资产管理工作存在的信息化基础
管理薄弱、“重资金、轻资产”“重购置、
轻管理”等问题，将资产管理和预算及
财务管理深度融合，实现闲置资源“拢
起来”、信息资源“汇起来”、经济资源

“聚起来”的效果。
据介绍，“数字国资”子系统将通

过“一图一码一台一端”，健全国有资
产共享共用机制。

“一图”指一张地图览全貌。打开
“数字国资”子系统，用户不仅能纵览
全区 69 个行政单位，323 个事业单位
及委托国企管理的物业数据；而且可
以通过筛选多种形式的信息点，了解
分类标记物业地段、类别、承租状态等
形态信息。

“一码”指一个号码定身份。物业
多、类型相近、统计信息不全、时点不
一等问题，一直困扰着物业管理人
员。“数字国资”子系统采用“单位代
码-街道地址代码-录入年月-流水
号”的规则，赋予每处物业唯一的“身
份证号码”。有了系统，物业管理人员
通过核实数据、完善物业信息，既实现
了从物业出租、合同管理到租金收款
等的全生命周期管理，又确保了物业

源头可溯、数据准确、管理精准。
“一台”指一个平台明底数。“数字

国资”子系统将全区所有国有物业信息
纳入系统，强化数据收集、统计、分析、
展示功能，专设专题分析、监控预警和
量化考核等模块，实现分级分类监管，
全面清理、盘点国有资产。系统还可向
纪检、审计、人大等部门开放端口，紧抓
关键环节，实现可查可看可控。

“一端”指一个端口通数据。“数字
国资”子系统与粤政易、微信端口连接，
实现数据在不同媒介间互联互通、共享
公用。一方面，物业管理员可以在移动
端快速处理业务，打破时空束缚，实现

“掌上办公”；另一方面，系统还可对接
广州产权交易所、区政府信息公开网
站、银行系统、非税系统等媒介，公众通
过微信端口便可了解空置物业招租情
况，拓展租赁选项，便利日常生活。

男子想不开欲跳桥，广州“的哥”热心相救
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线上授课、线下互动、专场招聘……

荔湾区举办系列活动 助退役军人走入职场

“数字国资”子系统11月中旬上线试运行

海珠区明年实现国有资产全过程线上管理

羊城晚报讯 记者严艺文、通
讯员交通宣报道：近日，广州市交
通运输局公布2021年第三季度
广州市互联网租赁自行车经营企
业服务质量考核评价结果及运营
配额调整情况。从本季度考核情
况看，车辆均衡管理效果持续提
升，严管区、禁停区管理等指标得
分率仍有提升空间。

第三季度考核中，美团单车
排名第一，青桔单车和哈啰单车
分居二三位。根据得分、排名情
况和运营配额动态调整规则，调
整 后 美 团 单 车 的 运 营 配 额 为
15.56万辆，哈啰单车的运营配额
为14.46万辆，青桔单车的运营配
额为9.96万辆。

从考核结果看，在得分率方
面，大部分指标得分率不低于
80%。其中在车辆技术性、骑行
保险、用户资金安全等指标上，三
家企业得分率均为100%。在企
业协作与竞争、用户违章骑行的
企业监管机制，以及严管区、禁停
区管理这三项指标上得分率较
低，仍需进一步提升。

广州市交通运输局相关负责
人表示，从本季度考核情况看，三
家单车企业基本上能够按照各行
政区的运营配额控制区域内的路
面单车数量，车辆均衡管理效果
持续提升。但是部分区域仍然存
在时段性、区域性的停放供需失
衡问题，如某些需求量大且潮汐
现象明显的点位，在早晚高峰时
段单车淤积和乱停放现象较为突
出。这些点位周边往往同时存在
机动车交通拥堵情况，企业调度
货车难以及时有效清运处理，因
此如何有效加强该类型点位的秩
序管理和调度清运，仍是企业亟
需解决的突出问题。

广州第三季度共享单车考核：

仍存时段性、区域性
停放供需失衡问题

广州市发展改革委：

9 日，在广州市
重要民生商品保供稳
价新闻发布会上，广
州市发展改革委党组
成员、副主任邓宏永
介绍，10月份全市蔬
菜综合零售均价上升
了6.97%，但随着 11
月蔬菜供应量上升，
预计蔬菜价格将回落
到合理区间。

羊城晚报记者 唐珩 孙绮曼

“兄弟，人生没有过不去的坎 ”！！

救人救人““的哥的哥””王永超王永超

广州社情民意研究中心“教育服务状况
市民评价”追踪民调报告出炉

教育服务满意度上升
学位不足问题仍突出

羊城晚报讯 记者严艺
文，通讯员徐建伟、杜韵、李欣
颖摄影报道：近日，深夜的广
州琶洲大桥附近发生惊险一
幕：一辆出租车上，一名坐在副
驾驶位的男子情绪激动，奋力
挣扎抵抗“的哥”的阻拦，想不
开冲下车欲跳桥。接载“的哥”
苦口劝导，及时报警，经过多方
合力，最终成功将男子营救。

10 月 31 日约 21 时，广州
公交集团白云（广交）公司出
租车司机王永超行经科韵路
时，接载了一名身形消瘦的男
子。男子上车时，并未戴口
罩，且不断抽着烟，表示要去
琶洲大桥。

“为了防疫安全，请戴好
口罩，不要抽烟”，王永超连忙
提醒道。然而，男子竟说：“再
不抽就没时间抽了！”王永超
感到有些奇怪，但也没有多
想，只是笑着说：“车上不能抽
烟的，请戴好口罩。坐好啦，
要去琶洲大桥哪边？”男子回
答：“在琶洲大桥中间。”王永
超带着一丝疑惑继续问道：

“桥上是不允许下客的，要不
在上桥前，或者过了桥后再下
车吧？”男子听后便没有再说
话，陷入了沉默。

一路上，该名男子始终沉
默不语，偶尔望向窗外。不久
后，出租车到达琶洲大桥前，
王永超没有开上桥去，而是靠
路边停了下来。面对男子一
再坚持要去大桥中间下车，王
永超试着问道，“大桥上什么
都没有，为什么要停那里呢？”

男子纠结了一会儿，压低了声
音道：“这是我最后一次坐你
的车了，我要跳桥！”

“ 这 话 说 的 ，跳 什 么 桥
呢？兄弟，人生没有过不去的
坎！”王永超主动握住男子的
手，急切地劝阻。男子却坚持
道 ：“ 你 不 要 管 我 ，让 我 下
车！”王永超听后，立马用右
手摁住副驾驶座的安全带扣，
让男子无法解开安全带。

车上，王永超不断地安抚

着男子情绪。经过王永超的
劝说，男子一直压抑的情绪终
于宣泄。原来，男子因为经济
纠纷以及家庭情况不愉快，产
生巨大心理压力，故而萌生轻
生念头。本以为男子的情绪
好转，不料男子接听了一通来
电后，情绪再次受到刺激，他
不断挣扎着掰开王永超的手，
解开安全带，猛地冲出车门，
往琶洲大桥中间路段跑去。

眼见情况不妙，王永超也

跟着跑出去追赶。然而当王永
超刚一追上，又被男子再次挣
脱。王永超赶忙跑回车上，满
头大汗，焦急地拨打 110 报
警。此时，男子已跑到琶洲大
桥中间路段，为了避免刺激到
该男子，王永超始终悄悄驱车
尾随观察情况。由于王永超及
时报警，民警、消防人员、医务
人员迅速到达现场，经过多方
合力实施营救，最终成功地把
执意跳江轻生的男子救下。

今年二、三季度，广州社情民意研究中心开展“教
育服务状况市民评价”追踪民调，通过电话随机访问
了1000位市民，并对家长进行访谈以及到相关部门、
教育机构调研座谈，了解目前教育工作的开展情况。

日前，追踪民调报告出炉。报告显示，过半数受
访市民对本地教育服务给予肯定，不同阶段教育满意
度基本上升，但不少受访市民认为学位不足问题仍然
突出、教育费用负担重。

羊城晚报记者 李焕坤 通讯员 鸣义

教育服务状况
满意度明显改善

近年来广州市大力推动教
育现代化，通过集团化办学、学
区化办学、学前教育“5080”等
措施，推进构建“公平卓越、活
力创新、开放包容”的教育新体
系，市民对本地教育服务越来
越满意。

追踪民调结果显示，受访者
对本地教育服务总体状况的评
价多年来持续改善，满意度从
2011 年到 2021 年上升了 25 个
百分点到55%，不满意度从22%
降到9%。作为亲历者的家长受
访者对教育服务状况的满意度
亦有明显改善，十年来上升了
20个百分点，为49%。

从不同阶段的教育服务来
看，孩子在读幼儿园、小学、初
中、高中的家长对孩子所处阶段
教育的满意度在 50%及以上。
较 2011 年，这些人群对学前教
育、初中教育和高中教育的评价
改善，满意度分别上升了 33 个
百分点、16个百分点和 13个百
分点。但小学教育的满意度多
年维持在50%左右的水平，值得
注意。

此外，近年来广州推动公办
教育和民办教育协调发展。在
此政策下，较2011年，民办中小
学的家长受访者对民办教育的
评价改善，满意度上升6个百分
点到35%；而公办中小学的家长
受访者对公办教育的满意度基
本没有变化，均在55%左右。

部分家长称家门口
的好学校太少

虽然市民群众对本地教育
服务的评价有改善，但通过本次
调查发现，教育服务的短板主要
集中在学位供给和教育费用两
方面。

在学位供给方面，表示各阶
段教育的学位“都充足”的受访
者比例仅有 17%。进一步关注
家长受访者的评价发现，在表示
学位不足的家长受访者中，最多
人认为幼儿园学位不足，比例为
44%；认为小学学位不足的家长

有 41%；认为初中、高中学位不
足的家长亦均超过三成。与
2011 年相关调查相比，家长受
访者对各阶段教育学位供给的
评价没有太大改善。

虽然根据相关部门提供的
数据显示，广州市提供的学位数
量可满足本地市民群众的入学
需求。但在家长看来，学位不足
的问题主要是教学质量好、收费
低、离家近的学校还是太少了，
难以满足孩子在家门口读到好
学校的需求和期盼。

据相关部门反映，相较于本
地户籍人群，非本地户籍人群面
临的入学难问题更为突出，广州
市教育服务除了面向本地市民，
还需服务于大量来穗人员的子
女，建议财政上加大支持力度。

超四成受访者表示
教育费用负担大

在教育费用方面，27%的受
访者表示目前的教育费用“贵”，
17%的受访者表示“比较贵”，两
者合计 44%，与 2012 年相关调
查相比下降了 15 个百分点，教
育费用贵问题有所缓解；另有
33%的受访者认为教育费用“适
中”，17%的受访者认为“不太
贵”和“不贵”。

其中，孩子在读幼儿园的家
长持“贵”“比较贵”看法的比例
最高，为 52%；其次为孩子在读
初中的家长，比例为 43%；孩子
在读小学的家长认为教育费用

“贵”“比较贵”的比例亦超过四
成，为 41%。值得注意的是，孩
子在读中小学的家长受访者中，
49%表示孩子的教育费用支出
令家庭“负担大”和“较大”。

从中小学阶段公办教育和民
办教育的收费来看，民办学校的
家长表示读书费用“贵”和“比较
贵”的比例显高，达65%，而公办
学校的家长中持相同看法的比例
为34%，两者评价差距明显。

国家统一实施九年义务教育
制度，为什么还会出现上述的观
点呢？调查发现，在孩子处于免
费义务教育阶段的家长看来，学
校费用支出并不是费用高的主要
原因，孩子日常的校外辅导、补习
费等才是支出的“大头”。


